## Apoyos a ONG, "objetivos, apartidistas y fiscalizados", responde Usaid al gobierno

ÁNGEL HERNÁNDEZ, CDMX

\_\_\_\_\_ Usaid dijo que su ayuda forma parte de los esfuerzos de México y EU para atender temas como la migración. PAG.8

## Usaid: apoyos, "objetivos, apartidistas y fiscalizados"

**Diferendo.** Financiamiento a organizaciones, parte de los esfuerzos para atender los problemas compartidos con México, afirma la agencia ante queja presidencial

ÁNGEL HERNÁNDEZ CIUDAD DE MÉXICO

La Agencia Internacional para el Desarrollo de Estados Unidos (Usaid, por sus siglas en inglés) rechazó participar en el financiamiento de operaciones con fines partidistas en territorio mexicano y dijo que forma parte de los esfuerzos bilaterales para atender temas de preocupación como el manejo de la migración.

"Ningún financiamiento del gobierno de Estados Unidos se puede utilizar con fines partidistas. El gobierno y sus agencias cuentan con mecanismos rigurosos para monitorear y garantizar que la asistencia estadunidense se implemente de manera objetivay de acuerdo con las disposiciones de las subvenciones", detalló en un comunicado.

A inicios de mayo, MILENIO publicó que el Departamento de Estado de ese país planeba aumentar el financiamiento de organizaciones de la autodenominada sociedad civil en México que el gobierno de la 4T considera opositoras y golpistas.

Por ejemplo, dentro del programa de Democracia, Derechos Humanos y Gobernanza destinados a México, los recursos pasarán de 56 a 60 millones de dólares y prácticamente se duplicarán los recursos atareas de derechos humanos al llevarlos hasta 10 millones de dólares.

La respuesta del presidente Andrés Manuel López Obrador no se hizo esperar, y dos días después consideró el aumento del financiamiento a ONG como "un acto injerencista y contrario al derecho internacional", e incluso pidió, a través de una carta, la intervención del presidente estadunidense Joe Biden.

"No sabía que antier (1 de mayo) salió en ocho columnas en MILENIO esto. Hace unos días se anunció que dicha agencia aumentará el presupuesto otorgado a las organizaciones opositoras a nuestro gobierno, como aparece publicado en la página oficial del Departamento de Estado. Estoy seguro de que usted desconoce este asunto y por ello le pido respetuosamente su valiosa intervención", escribió en la misiva.

Este miércoles, Usaid reiteró su postura apartidista del financiamiento que realiza y recordó que así como ocurre con el Tratado Comercial entre México, Estados Unidos y Canadá o el Diálogo Económico de Alto Nivel, la agencia participa en la colaboración bilateral para mejorar problemas compartidos.

"Los programas de Usaid también se enfocan en las prioridades mutuas de ambos países, como la prevención del delito y la violencia, el fortalecimiento del estado de derecho, mejorar la transparencia, proteger y promover los derechos humanos, así como apoyar a las personas en comunidades rurales a tener fuentes de ingreso, mientras protegemos el medio ambiente".

Apuntó que lleva cuatro déca-

: :		7	, ette	PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
				MILENIO	PP-8	18/05/2023	NACIONAL
: :		N	Cather.				

das trabajando con México para hacer realidad la visión a futuro de los presidentes en turno; ejemplo de ello es el trabajo con la Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo sobre la migración.